

· ISSN 2541-7509 ·

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

№6, 2020

ТЕМА НОМЕРА: СОЦИАЛЬНО-ГУМАНИТАРНОЕ ЗНАНИЕ И ВЫЗОВЫ
XXI ВЕКА: ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКИЕ СТРАТЕГИИ



Сетевое издание
Электронный научный журнал

ГУМАНИТАРНЫЙ НАУЧНЫЙ ВЕСТНИК

Сетевое издание
Электронный научный журнал

Издание основано в 2016 г.

Периодичность – выходит 12 номеров в год.

Свидетельство о регистрации СМИ Эл № ФС 77-66175 от 20.06.2016, выдано Федеральной службой по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор).

Редакционная коллегия

Баринов Д.Н., (главный редактор) д-р филос. наук, доц.; *Гавриленков А.Ф.*, д-р истор. наук, доц.; *Ганский В.А.*, канд. экон. наук, доц., *Гаранина О.Д.*, д-р филос. наук, проф.;
Далингер В.А., д-р пед. наук, проф.; *Итунина Н.Б.*, канд. филос. наук, проф.;
Кондрашихин А.Б., д-р экон. наук, проф.; *Микерова Г.Г.*, д-р пед. наук, проф.;
Океанова З.К., д-р экон. наук, проф.; *Счастливецва Е.А.*, д-р филос. наук, проф.;
Тужба Э.Н., д-р социол. наук, доц., *Вестов Ф.А.*, канд. юр. наук, доц., *Казданян С.Ш.*, канд. психол. наук, доц.; *Степанов А.Г.*, канд. филол. наук, доц., *Фоменков А.И.*, канд. пед. наук, доц., *Шошин С.В.*, канд. юр. наук, доц.

Материалы публикуются в авторской редакции и отображают персональную позицию автора. Редакция не несет ответственности за материалы, опубликованные в журнале. За содержание и достоверность статей ответственность несут авторы. Мнение редакции может не совпадать с мнением авторов статей. При использовании и заимствовании материалов ссылка на издание обязательна.

Тип лицензии CC поддерживаемый журналом: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Адрес редакции:
214038, г. Смоленск, ул. Кловская, 23-а, 63.
Официальный сайт: naukavestnik.ru.
Тел.: +7 905 696-6338.
E-mail: info@naukavestnik.ru.

HUMANITARIAN SCIENTIFIC BULLETIN

Network edition
Electronic scientific journal

Publication was founded in 2016.

Schedule – 12 issues in a year.

The certificate of registration EL no. FS 77-66175 of 20.06.2016, issued by The Federal Service for Supervision of Communications, Information Technology, and Mass Media (Roskomnadzor).

Editorial Board:

Barinov D.N., (*Editor-in-chief*) Doctor of Philosophical sciences, Assoc. Prof.;
Gavrilentov, A.F., Doctor of Historical sciences, Assoc. Prof.; *Gansky V.A.*, Candidate of Economical sciences, Assoc. Prof.; *Garanina, O.D.*, Doctor of Philosophical sciences, Prof.; *Dalinger V.A.*, Doctor of Pedagogical sciences, Prof.; *Itunina N.B.*, Candidate of Philosophical sciences, Prof.; *Kondrashihin A.B.*, Doctor of Economical sciences, Prof.;
Mikerova G.G., Doctor of Pedagogical sciences, Prof.; *Okeanova Z.K.*, Doctor of Economical sciences, Prof.; *Schastlivtseva E.A.*, Doctor of Philosophical sciences, Prof.;
Tuzhba E.N., Doctor of Sociological sciences, Assoc. Prof.; *Vestov F.A.*, Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof.; *Kazdanyan S. Sh.*, Candidate of Psychological sciences, Assoc. Prof.; *Stepanov A.G.*, Candidate of Philological sciences, Assoc. Prof.;
Fomenkov A.I., Candidate of Pedagogical sciences, Assoc. Prof.;
Shoshin S.V., Candidate of Juridical sciences, Assoc. Prof.

The materials are published in the author's edition and reflect the personal position of the author. The Editorial board is not responsible for the materials published in the journal. The authors are responsible for the content and reliability of the articles. Editorial opinion may not coincide with the opinion of the authors. When using and borrowing materials reference to the publication is required.

License type supported CC: Attribution 4.0 International (CC BY 4.0).

Address of the editorial office:
214038, Smolensk, Klovskaya str., 23-a, 63.
Official site: naukavestnik.ru.
Phone: +7 905 696-6338.
E-mail: info@naukavestnik.ru.

СОДЕРЖАНИЕ

ИСТОРИЧЕСКИЕ НАУКИ	1
<i>Чурпына Ю.А.</i> Образ женщины-правительницы в родословных древах XVII века: гендерный аспект	1
ПСИХОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	7
<i>Пилишвили Т.С., Жук Е.Д.</i> Особенности стрессоустойчивости личности на примере женской сборной РУДН по волейболу	7
<i>Васягина Н.Н., Утемисова Г.У.</i> Психологические проблемы буллинга: библиографический обзор	13
СОЦИАЛЬНО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ	23
<i>Батъковский А.М., Клочков В.В., Фомина А.В.</i> Экономические аспекты оптимизации развития материально-технической базы предприятий оборонно-промышленного комплекса	23
<i>Войткевич Н.И.</i> Маркетинг в деятельности торговых центров	30
<i>Ёдко Н.А.</i> Коммуникативная теория власти Н. Лумана	36
<i>Кузьмина М.С.</i> Особенности проектирования фирменного стиля в рамках презентации бренда на рынке	44
<i>Лавренко Е.А.</i> Внедрение комплаенса в систему управления предприятием	50
<i>Молчанова В.А.</i> Новые исследовательские модели и участие общественности в разработке инновационных стратегий туристских дестинаций	54
<i>Трошина Е.П., Чижова Т.А.</i> Исследование российского и зарубежного опыта формирования корпоративной социальной ответственности для достижения долгосрочных конкурентных преимуществ бизнеса	59
<i>Упоров И.В.</i> Цифровые технологии как фактор модернизации общественных и государственных институтов	65
ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ	71
<i>Авдеева Н.И.</i> Несовершеннолетние супруги (бывшие супруги) как плательщики и получатели алиментов	71

Упоров И.В.	
Организационно-правовые основы деятельности органов местного самоуправления по обеспечению безопасности на водных объектах	76
ПОЛИТИЧЕСКИЕ НАУКИ	83
Tran Thi Minh Tuyet	
Modern vision in some of Ho Chi Minh's viewpoints on education	83
ФИЛОСОФСКИЕ НАУКИ	90
Киселев Б.Н.	
Теология и религиоведение: перспективы диалога	90
Мамонов М.А.	
Онтологический статус психокогнитивных структур и предпосылки мифологизации мышления	95
Мохнаткина М.Ю.	
Экзистенциальный смысл смерти онкобольных в документальном сериале «Time of Death»	100
Упоров И.В.	
Понятие «поколения» и его значение в гуманитарных исследованиях	108
ПЕДАГОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	115
Бочкарев С.В.	
Концептуальная модель развития профессионального туристско-краеведческого образования	115
Володин В.В.	
Экзистенциальный смысл педагогической заботы	121
Гизатулина А.А.	
Роль физической культуры в жизни студентов	125
Калинина С.Б.	
Компетентностный подход в деятельности преподавателя военного вуза	130
Фролова Т.П., Кропоткина О.Д.	
Исследовательская деятельность на занятиях по иностранному языку как способ повышения мотивации	135
Полякова Н.А.	
Значимые аспекты целенаправленной психологической подготовки сотрудников патрульно-постовой службы полиции	140
Груздова И.В., Санталов А.В.	
Моделирование референтной образовательной среды в концепции ее безопасности	148
Тум Е.А.	
Олимпиада по русскому языку как стимул самосовершенствования личности учащихся	155

<i>Халикова Ф.Д., Халиков А.В.</i>	
Применение цифровых образовательных ресурсов для обучения одаренной молодежи	163
<i>Шевченко Е.П., Петухова Н.С.</i>	
Методы развития творческой индивидуальности подростков в хореографии	169
ФИЛОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ	176
<i>Абилова Ф.А.</i>	
Роман-трагедия в жанровой истории английской литературы: философия трагического Томаса Гарди	176
<i>Бурдина Е.А.</i>	
Фактор военного времени в поэтическом языке И.А. Бродского	186
<i>Кутузова Н.В.</i>	
Семантические признаки глагольных лексем, репрезентирующие концепт «God/ Бог» в религиозном дискурсе (на материале англоязычной христианской литературы)	194
<i>Лисюткина И.С.</i>	
О речевой тактике негативного прогнозирования, используемой в рамках стратегии дискредитации	200
<i>Маршания К.М.</i>	
Имя и игра: философские особенности фелинонимов в «Популярной науке о кошках, написанной Старым Опоссумом» Т.С. Элиота	206
<i>Опарина К.С.</i>	
Текстовая динамика лексико-семантического поля «скорость и темп» (на материале романа А. Деблина «Берлин. Александерплац»)	213
<i>Папшева Г.О., Голубцова Н.В., Матвеева О.Н.</i>	
Соматическая лексика с компонентом «нога» в лирике А. Ахматовой	221
<i>Петрова И.М.</i>	
Институциональные актанты в языковом пространстве культуры: анализ реляторных структур на основе биномов	227
<i>Попович Е.С.</i>	
Проблема классификации неологизмов (на материале англоязычных общественно-политических текстов)	232
<i>Тихонова И.Б., Эйсмонт П.Л.</i>	
Фреймовый анализ профессиональной терминосистемы (на примере английской терминологии теплообменных аппаратов)	237
<i>Хохлова Н.В., Ивановичева П.И.</i>	
Опыт моделирования языковой личности на основе текста мемуарного жанра	243

<i>Чердиченко Л.В.</i>	
Типы контента сетевых научно-просветительских медиа	251
<i>Шоева Д.Х.</i>	
Китайские фразеологизмы в современной китайской литературе на примере романа Юй Хуа «Жить»	258
<i>Сипкина Н.Я.</i>	
«Стихи о России» А. Блока и «Колчан» Н. Гумилёва: религиозные мотивы	265

TABLE OF CONTENTS

HISTORICAL SCIENCES	1
<i>Chupryna Yu.A.</i>	
The image of a female ruler in the family trees of the 17th century: gender aspect	1
PSYCHOLOGICAL SCIENCES	7
<i>Pilishvili T.S., Zhuk E.D.</i>	
Specificity of stress tolerance of the personality on the example of the women's volleyball team of RUDN University	7
<i>Vasyagina N.N., Utemissova G.U.</i>	
Psychological problems of bullying: a bibliographic review	13
SOCIAL AND ECONOMIC SCIENCES	23
<i>Batkovsky A.M., Klochkov V.V., Fomina A.V.</i>	
Economic aspects of optimizing the development of the material and technical base of enterprises of the military-industrial complex	24
<i>Voitkevich N.I.</i>	
The marketing in the activities of shopping centers	30
<i>Edko N.A.</i>	
Communicative theory of power N. Luman	36
<i>Kuzmina M.S.</i>	
Features of corporate identity design on the brand launch	44
<i>Lavrenko E.A.</i>	
Implementation of compliance in the enterprise management system	50
<i>Molchanova V.A.</i>	
New research models and public participation in the tourism destinations innovative strategies creation	54
<i>Troshina E.P., Chizhova T.A.</i>	
The study of Russian and foreign corporate social responsibility formation experience in achieving long-term competitive advantage of the business	59
<i>Uporov I.V.</i>	
Digital technologies as a factor of modernization public and state institutions	65
JURIDICAL SCIENCES	71
<i>Avdeeva N.I.</i>	
Minor spouses (former spouses) as payers and beneficiaries	71
<i>Uporov I.V.</i>	
The legal framework for the activities of local governments to ensure safety at water bodies	76
POLITICAL SCIENCES	83
<i>Tran Thi Minh Tuyet</i>	
Modern vision in some of Ho Chi Minh's viewpoints on education	83

PHILOSOPHICAL SCIENCES	90
<i>Kiselev B.N.</i>	
Theology and religious studies: prospects for dialogue	90
<i>Mamonov M.A.</i>	
Ontological status of psycho-cognitive structures and background of mythology of thinking	95
<i>Mokhnatkina M.Yu.</i>	
Existential meaning of death for cancer patient in documental serial «Time of Death»	100
<i>Uporov I.V.</i>	
The concept of «generation» and its meaning in human studies	108
PEDAGOGICAL SCIENCES	115
<i>Bochkarev S.V.</i>	
Conceptual development model of the professional tourism and local lore education	115
<i>Volodin V.V.</i>	
Existential meaning of pedagogical care	121
<i>Gizatulina A.A.</i>	
Role of physical culture in students' life	125
<i>Kalinina S.B.</i>	
Competency-based approach in the activities of a teacher of a military university	130
<i>Frolova T.P., Kropotkina O.D.</i>	
Research activities at foreign language classes as a way to increase motivation	125
<i>Polyakova N.A.</i>	
Significant aspect of regular psychological training of police patrol officers	140
<i>Gruzdova I.V., Santalov A.V.</i>	
Modeling of the reference educational environment in the concept of its safety	148
<i>Tum E.A.</i>	
Russian language academic competition as an incentive for self-improvement of students	155
<i>Khalikova F.D., Khalikov V.A.</i>	
Using of the digital educational resources for teaching gifted youth	163
<i>Shevchenko E.P., Petuhova N.S.</i>	
Methods of developing the creative personality of adolescents in choreography	169

PHILOLOGICAL SCIENCES	176
<i>Abilova F.A.</i> Novel-tragedy in genre history of English literature: Thomas Hardy's philosophy of tragic	176
<i>Burdina E.A.</i> The wartime factor in the poetic language of Joseph Brodsky	186
<i>Kutuzova N.V.</i> Semantic structure of verbs representing the concept «God» in religious discourse (in English Christian literature)	194
<i>Lisiutkina I.S.</i> On identifying the tactics of negative forecasting implemented as part of a discrediting strategy	200
<i>Marshaniya Ch.M.</i> Name and game: philosophical features of felinonyms in «Old Possum's Book of Practical Cats» by T.S. Eliot	206
<i>Oparina K.S.</i> Text dynamics of lexical-semantic field «speed and tempo» (as exemplified in A. Döblin's novel «Berlin. Alexanderplatz»)	213
<i>Papsheva G.O., Golubtsova N.V., Matveeva O.N.</i> Somatic vocabulary with the «leg» component in lyrics A. Akhmatova	221
<i>Petrova I.M.</i> Institutional actants in the language dimension of culture: analysis of relator structures based on binomials	227
<i>Popovich E.S.</i> The problem of classification of neologisms (based on English-language socio-political texts)	232
<i>Tikhonova I.B., Eismont P.L.</i> Frame analysis of a professional term system (on the example of the English terminology of heat exchangers)	237
<i>Khokhlova N.V., Ivanovicheva P.I.</i> Experience of language personality modeling based on the text of the memoir genre	243
<i>Cherednichenko L.V.</i> Types of content scientific and educational internet media	251
<i>Shoeva D.K.</i> Chinese phraseological units in modern Chinese literature by the example of Yu Hua's novel «To Live»	258
<i>Sipkina N.Y.</i> A. Block «Poems about Russia», N. Gumilev «Kolchan»: religious motives	265